
毅昌股份战略拓展

白电结构件初显成效

证券时报记者 叶峰

近 日 ， 记 者 从 毅 昌 股 份

（

002420

）

2010

年股东大会上了解

到，

2011

年度公司将继续巩固黑

电的市场份额， 力争完成营业收入

24

亿元、 净利润

1.8

亿元， 分别比

2010

年同比增长

30%

和

22.5%

，

其中， 公司将加大对白电客户的拓

展力度， 现在公司正在和美的、 海

尔公司展开意向性的合作， 目前部

分产品进入手版阶段。

年报资料显示， 公司主营业务

未发生重大变化， 但结构发生了较

大变化， 白电结构件产品的销售收

入比去年同期增长

618%

， 其销售

收入占主营业务收入的比例由去年

同期的

3.31%

提升至

20.23%

， 黑

电结构件产品销售收入占主营业

务收入的比例由去年同期的

90%

下降至

76%

。

特别值得一提的是， 为了进一

步丰富公司产品类别， 大力拓展汽

车业务， 实现经营模式在汽车产业

的复制， 公司使用超募资金

1.3

亿

元在芜湖建设汽车内外饰件项目，

为周边汽车客户配套生产塑料保险

杠和仪表盘等， 争取今年三季度投

产， 估计年产值

2

亿元， 净利润率

约为

15%

。

毅昌股份相关负责人表示， 涉

足其他包括汽车、 白色家电、

IT

在内的一些领域， 可丰富公司产品

种类， 降低产品种类单一带来的经

营风险， 另外此类产品的客户切入

相对简单， 可以实现公司生产线淡

旺季互补， 提升经济效益。

募投项目方面， 高速精密模具

厂建设项目的模具产能全部供公

司内部生产使用， 将加快公司产

品开发周期， 提高技术水平， 但

不直接产生效益。 毅昌股份董秘

杨欢告诉记者， 高速精密模具厂

募投项目虽然不能直接产生经济

效益， 但是可以提高公司毛利率

水平， 粗略估算每年可以提高

1%

的毛利率， 该项目预计今年三季

度投产， 明年中达产， 到时如果

产能有剩余的话， 还可以对外承

接订单。 另外， 公司其余的募投项

目正在有序开展。

北京三块住宅用地低价成交

证券时报记者 张达

经历了一季度的住宅土地供应

荒之后， 北京在

4

月份再次开始大

量供应住宅类地块。

昨日， 北京市土地整理储备

中心公布了上周五招标出让的三

块住宅用地中标结果， 位于丰台

区和通州区的这三块住宅用地均

以低价成交。

北京中原三级市场研究总监

张大伟认为， 月内上市的住宅用

地超过

10

宗， 而且很大部分都含

有保障房属性。

而从这三块地的成交价格来

看 ， 目前土地市场比较平稳 ，

北京增加土地供应的影响逐渐

显现。

据了解， 丰台区长辛店新区

（生活区） 二期

9-4

、

10-1

地块居

住项目规划建筑面积

16.4171

万平

方米， 招标底价为

8.21

亿元， 共

有

4

家开发商投标， 最终被广东珠

江投资股份有限公司和北京珠光房

地产开发有限公司联合体以

10.05

亿

的最高报价竞得。

该项目需配建

6.57

万平方米

的限价商品房， 售价为

7000

元

/

平方米， 折合商品房部分的楼面

价约

7500

元

/

平方米。 而该区域

典型热点二手房均价在

1.7～1.9

万

元

/

平方米。

丰台区成寿寺住宅项目用地规

划建筑面积

8763

平方米 ， 招标底

价为

1 .08

亿元， 有

4

家开发商投

标 ， 其中两家报价超过底价 ， 最终

被北京房地置业发展有限公司以

1.32

亿的最高报价竞得， 折合楼面

价

1.5

万元

/

平方米。 而该区域典型

热点二手房均价在

2.4～2.6

万元

/

平

方米。

通州区通州新城二类居住及托

幼用地 （配建 “限价商品住房”）

的规划建筑面积为

5.316

万平方

米， 招标底价为

2.73

亿元， 共有

3

家开发商投标， 最终被北京东亚新

华投资有限公司和北京广联万通信

息咨询有限公司联合体以

2.96

亿元

竞得。

该项目需配建限价商品房

1.5

万平方米 ， 限价

7300

元

/

平方米 ，

折合商品房部分的楼面价约

6050

元

/

平方米。

而该区域周围典型热点二手房

均价在

1.3～1.5

万元

/

平方米。

汇川技术投资

3000

万元进入光电产业

证券时报记者 水菁

进入

4

月份以来， 汇川技术

（

300124

） 使用超募资金进行投资

动作频频。 继

4

月

19

日动用超募

资金

5000

万港元设立香港子公司

后， 公司今日又发布公告， 称将再

度动用

3000

万元超募资金设立长

春子公司， 并将以此为平台切入光

电产业。

据悉， 汇川技术投资的

3000

万元中，

2000

万元将用于收购长

春市汇通电子有限责任公司整体

资产，

1000

万元用于对汇通电子

进行改造和添置设备以及补充流动

资金等， 该全资子公司暂定名为长

春市汇通光电技术有限公司。

根据公告， 汇川技术与汇通电

子已经于

3

月

27

日在长春签署了

《资产收购协议书》，

4

月

6

日， 双

方签署了 《资产收购协议书之补充

协议》。

汇川技术表示， 通过设立长春子

公司涉足光电产业将有利于公司进一

步完善产业链， 提升公司的竞争优势、

降低生产成本和扩大市场份额。 同时，

也将有利于公司产业的多元化， 从而

丰富公司产品类型、 提升公司品牌效

应和降低公司的经营风险。 据了解，

目前在电梯、 数控机床、 机器人、 高

精度闭环调速系统、 伺服系统等领域

每年对编码器以及由其延伸的光电产

品的需求达数十亿元。 依托公司在上

述相关领域的现有优势， 光电产品良

好的市场基础和巨大的市场份额将成

为公司未来利润的新增长点。

汇川技术表示， 长春光电子项目

与汇川技术现有产品关联紧密， 此次

收购， 可以让汇川技术迅速进入编码

器行业， 并通过技术延伸、 管理变革

以及客户整合， 迅速提高汇通的产品

质量和盈利能力， 产生良好的协同效

应。 据了解， 由于长春市在光电行业

以及编码器产业领域内具有丰富的人

才和技术基础， 该项目能够提供就业

机会， 推动产业升级， 不仅具有良好

的经济效益前景， 也具有良好的社会

效益。

另外， 汇川技术还于今日发布了

公司一季报。 报告期内， 公司延续了

去年的快速发展势头， 经营业绩继续

呈现强劲增长。

1～3

月份， 公司实现

营业总收入

2.08

亿元， 实现归属于上

市公司股东的净利润

7155

万元， 分

别同比增长

107%

和

158%

。

工信部：电子信息产业

提升与隐忧并存

证券时报记者 周宇

工信部昨天发布的一份报告称， 一季度，

我国电子信息产业开局良好， 全行业延续去

年下半年以来平稳增长的态势， 生产、 出口

增速逐步恢复到国际金融危机前的水平， 经

济效益稳步提升， 但行业发展过程中仍存在

三大隐忧。

具体包括： 一是企业亏损面依然较大， 前

两个月亏损企业

3907

个， 亏损面达到

26.7%

，

亏损企业亏损额同比增长

49.4%

； 二是企业成

本上升较快， 前两个月全行业主营业务成本

8790

亿元， 同比增长

24%

， 成本收入比高达

89.3%

； 三是企业库存明显增长， 前两个月全

行业产成品存货

1844

亿元， 同比增长

24.7%

，

占收入比重接近

20%

。

报告指出， 近期， 国内外形势不确定

因素很多， 日本地震影响正逐步显现， 要

加强形势监测， 及时采取措施保障行业平

稳发展。

报告提供的数据显示， 当前行业经济效益

正持续提升。

前两个月规模以上电子信息制造业实现

主营业务收入

9847

亿元， 同比增长

24.6%

；

利润

325

亿元， 同比增长

42.2%

； 税金

136

亿元， 同比增长

41.8%

。 规模以上制造业实

现销售利润率

3.3%

， 比去年同期提高

0.5

个百

分点。

此外， 数据还显示， 一季度， 电子信息产

业固定资产投资延续去年下半年以来增速加快

的势头，

500

万元以上项目完成投资

1440

亿

元， 同比增长

82.4%

， 增速高于去年同期

53.6

个百分点， 高于同期工业投资增速

57.8

个百

分点。

软件业一季度

实现收入

3454

亿元增

27%

证券时报记者 周宇

工信部昨天发布的数据显示，

2011

年一

季度， 我国软件产业实现软件业务收入

3454

亿元， 同比增长

27%

， 增速比去年同期提高

1.3

个百分点。 其中

3

月份完成软件业务收入

1288

亿元， 同比增长

32.7%

， 增速高于去年同

期

3.1

个百分点。

具体来看， 一季度， 软件产业完成数据

处理和运营服务收入

399

亿元， 同比增长

40.1%

， 高于全行业

13.1

个百分点 ， 占比

11.6%

， 比去年同期提高

1.1

个百分点。

软件产品、 信息技术咨询服务增速也超

过全行业平均水平， 分别实现收入

1237

和

301

亿元， 同比增长

29.9%

和

29%

。

IC

设计

收入

142

亿元， 同比增长

6.9%

， 增速比去

年同期回落

20

个百分点， 低于全行业增长

20.1

个百分点。

数据还显示， 一季度， 全国软件出口

67.5

亿美元， 同比增长

24.3%

， 增速比去年同期高

2.6

个百分点， 其中软件外包服务出口

10.6

亿

美元， 同比增长

50.9%

， 增速超过去年同期

24.9

个百分点。

五矿资源

放弃收购跨国铜矿公司

据新华社电

中国五矿集团公司旗下的五矿资源有限

公司

２６

日宣布， 公司已决定撤回对跨国铜矿

公司———伊奎诺克斯矿产有限公司

６３

亿加元

的收购提议。 消息公布后， 五矿资源股价出

现下挫。

五矿资源当天提交港交所的一份公告说，

伊奎诺克斯矿产已于

２５

日建议其股东接纳加

拿大的巴里克金矿公司每股

８.１５

加元的要约，

五矿决定不再继续进行收购。 五矿资源目前持

有伊奎诺克斯矿产

４.２％

股权。

五矿资源行政总裁兼执行董事安德鲁·米

歇尔莫尔在公告中说， 虽然五矿资源仍然认为

伊奎诺克斯矿产的资产与公司的策略相当配

合， 但巴里克金矿公司提出的价格超出公司认

为最可观的价值。

米歇尔莫尔说， 最重要的是， 五矿资源

承诺为股东带来最佳的结果。

公司认为如与巴里克金矿公司以此价格

进行竞争， 不会对公司股东有任何增值。 他

说， 公司会将注意力转移向其他机会， 包括

五矿资源内部已安排的其他项目。

五矿资源

２６

日

９

时

１４

分起暂停买卖，

公布终止收购交易， 并于下午

１

时

３０

分起

恢复买卖。 停牌前， 股价报

５.７１

港元， 复牌

后股价下跌， 并一度下滑

１１.７％

， 报

５.０４

港

元。

伊奎诺克斯矿产有限公司在加拿大和澳

大利亚均设有总部。

五矿资源本月

４

日提出对伊奎诺克斯矿

产的收购要约， 报价是每股

７

加元。

综合

Overview

B3

2011

年

4

月

27

日 星期三

主编

:

龙可 编辑

:

于丽波 电话

:0755-83517225

青岛海尔首季利润增

47%

产品结构持续优化

证券时报记者 贾小兵

今日， 家电龙头青岛海尔

（

600690

） 发布了

2011

年一季度

报告。 数据显示， 报告期内青

岛海尔实现营业收入

164.78

亿

元， 同比增长

23%

； 实现归属

于母公司股东的净利润

5.31

亿

元， 同比增长

47%

。 青岛海尔

的盈利能力持续提升， 销售净

利润率同比提升

0.5

个百分点，

达到

4.33%

。

2011

年

1

月至今， 白电行业

原材料价格普遍上涨， 侵蚀白电

行业利润。

青岛海尔围绕家电市场的消

费升级及产品普及进行产品结构

调整， 推进自主经营体系建设，

走差异化发展之路， 以提升盈利

能力， 实现净利润的持续增长。

作为业内领先的白电旗舰企

业， 青岛海尔针对用户需求不断

推出引领行业发展潮流的家电产

品。 自

2007

年青岛海尔推出高

端品牌卡萨帝系列家电产品推动

家电行业升级以来，

2011

年， 青

岛海尔又持续推出真正无霜的风

冷三门冰箱、

360

度洁净洗涤的

匀动力洗衣机、 为新婚新居消费

者提供整套除甲醛方案的除甲醛

空调等引领行业发展趋势产品， 不

仅为消费者提供了更加舒适的家电

体验， 同时也有效改善了公司的产

品结构， 稳步提升了公司的盈利能

力。

此外， 青岛海尔一季度在海外

市场上保持快速增长。 作为国内企

业中出口增幅最高的企业， 青岛海

尔冰箱

2011

年前两个月出口创汇同

比增幅达

41%

， 创下历史新高， 且

平均单价也创下中国冰箱出口之

最； 卡萨帝复式滚筒洗衣机亦表现

抢眼， 带领公司洗衣机业务在欧洲

等市场实现销量翻番， 成功提升青

岛海尔的海外市场占有率。

英威腾

2600

万投资合升动力

证券时报记者 张珈

英威腾 （

002334

） 对外投资西

安合升动力科技有限公司的预披露

公告显示， 公司拟使用超募资金

2600

万元左右投资合升动力， 持股

比例不低于

51%

。

合升动力注册资本

1000

万， 经

营范围包括光机电一体化设备、 稀

土永磁系列电机及其控制器、 工业

自动控制设备等。 该项投资事项不

需要经过股东大会审议 ， 但需经

董事会审议通过、 保荐代表人发

表意见。

杭锅股份

5000

万增资太阳能产业

见习记者 张莹莹

今日杭锅股份 （

002534

） 公告，

拟向中控太阳能增资

5000

万， 每

1

元注册资本作价

2.381

元， 共获得

2100

万元股权， 投资资金来自公司

自有资金。 杭锅股份表示， 增资后，

中控太阳能的注册资本为

1.05

亿

元， 公司占其注册资本的

20%

。

杭锅股份表示， 增资中控太阳

能具有显著的社会效应和经济效应，

有利于完善公司的产业链， 不仅能

在太阳能热发电领域研发中占领制

高点， 还能在后续发展中获得区域

新能源装备发展的先机优势。

同时公司可以借助中控太阳能热

电产业链上的核心技术商业化应用，

通过上游技术的强大支持和下游产业

化的能力， 促进市场规模化的发展，

有利于壮大公司的业务规模， 扩大市

场份额。

另外， 杭锅股份还表示， 将使用

超募资金

1020

万元增资公司控股子公

司杭州杭锅工业锅炉有限公司， 用以

进一步提升公司竞争力和盈利能力。

据杭锅股份昨日发布的一季报显

示， 公司实现营业总收入

7.63

亿元，

同 比 增 长

10.61%

； 实 现 净 利 润

6783.23

万元， 同比下降

23.01%

； 每

股收益

0.18

元。

我国将对公路超期收费等

不合理收费开展专项清理

� � � �交通运输部近期将会同国家发改

委、 财政部、 监察部等部门联合部署

收费公路的专项清理工作， 坚决撤销

违规设置、 站点间距不符合规定的收

费站点， 降低过高的收费标准。 交通

运输部副部长冯正霖

４

月

２６

日在全

国交通运输系统纠风工作会议上表示。

冯正霖在部署

２０１１

年交通行业

纠风工作任务时表示， 要加强收费公

路监管， 规范通行费征收、 公路养护

和交通服务等经营管理行为。 同时，

要严格政府还贷收费公路车辆通行费

支出管理， 严禁违反规定乱支挪用。

（据新华社电）

国土部将发文完善土地招拍挂制度

国土部部长徐绍史：配合财税 规范土地出让收支行为

证券时报记者 张达

国土部部长徐绍史日前在与

部分市 （地） 国土资源行政主管

部门负责同志座谈时强调， 今年

要加强对土地出让制度现状、 问

题的研究， 加强对土地出让收支

现状、 问题的研究， 分析如何规

范收支行为， 如何与财税体制配

合， 同时还要及时研究保障房建

设用地情况。

另外， 证券时报记者昨日从国

土部获悉， 全国保障房供地计划

正在审批中， 近期将向社会公布。

同时， 完善土地招拍挂制度的相

关文件也将于近日单独发布。

徐绍史在会上指出， 今年是 “两

整治一改革” 专项行动的决战年， 要

加强对重大问题的分析、 研究， 不断

提出改革的思路和办法。

一是加强研究农村土地综合整

治工作， 应重点突出田、 水、 路、

林、 村的综合整治。

二是加强研究如何大力推进节

约集约用地。 对铁路、 公路、 机场、

港口、 高校、 经济开发区、 城市新区

等建设占地加强分析， 及时研究保障

房建设、 水利设施建设以及旅游设施

用地、 占地情况， 找出问题并提出改

革办法。

三是加强对土地出让制度、 矿产

出让制度现状、 问题的研究。

四是加强对土地出让收支现状、

问题的研究， 分析如何规范收支行

为， 如何与财税体制配合。

五是对现有审批制度改革情况进

行清理， 并向全系统通报。 重点对城

市批次用地报批， 涉及占用基本农田、

35

公顷耕地和

70

公顷农用地的地方

重点项目的报批以及单独选址的重点

项目的审批制度改革情况进行梳理，

进一步明确部门职责， 推进改革完善。

土地招拍挂制度是国土部一直

坚持的制度， 但是有很多人将造成

高房价的根本原因归罪于土地财

政， 又进而将土地财政怪罪于招拍

挂制度。

对此， 中国土地勘测规划院副总

工程师邹晓云昨日接受证券时报记

者采访时表示， 地方政府的招拍挂

制度没有问题， 问题在于只有政府

一家卖地， 对地价产生推高作用。

在他看来， 要完善土地招拍挂

制度， 一方面要土地管理办法进行

修改， 缩小征地范围， 运用多元化

供地方式； 另一方面， 除了限价政

策， 还要增加综合评标的方式， 而

且不应只根据开发商大小和经验评

判， 更应将土地开发利用和产品作

为评价目标。


